

Siegener Zeitung 11.10.2016

Erndtebrücker Schützen ließen Fahne aufarbeiten

Ein Aushängeschild bleibt erhalten



Erndtebrück. Anfang Oktober holten acht Schützenbrüder die Fahne nach der Restaurierung bei der Fachfirma Kössinger bei Regensburg ab. Sie wird einen würdigen Platz erhalten.

sz/bw - Rechtzeitig vor dem Start ins Jubiläumsjahr 2017 hat der Erndtebrücker Schützenverein, gegründet im Jahre 1867, seine alte Vereinfahne aufwändig restaurieren lassen. Die erste Vereinfahne von 1867 wurde von der Firma Heuser in Barmen/Hilchenbach hergestellt, die mit Troddel und Spitze damals stattliche zwölf Thaler kostete. Die Fahne zeigt auf der einen Seite einen Schützenadler mit dem umrahmenden Schriftzug „Schützengesellschaft Erndtebrück“. Auf der anderen Seite befindet sich der zentrale Schriftzug „Mit Gott für Kaiser und Reich“.

„Heis’ches Karl“ bewahrte Fahne in Kriegszeiten auf

Die Fahne befand sich während der Zeit des Zweiten Weltkriegs beim Urgroßvater des heutigen 1. Vorsitzenden, Markus Mews, dem damaligen Fahnenträger des Vereins, Karl Völkel („Heis’ches Karl“). Er hatte die Fahne im Haus in der Gasse auf dem Dachboden aufbewahrt. In den letzten Kriegstagen wurde das Haus und so auch die Fahne durch Artilleriebeschuss und Splitter beschädigt. Die Löcher in der Fahne zeugen von diesen Beschädigungen. Nach dem Krieg wurde die Fahne noch bis zum Jahr 1957 benutzt. Die zweite Vereinfahne wurde damals zum Fest des 90-jährigen Vereinsbestehens erworben. Sie ist noch heute im Einsatz.

Beim letzten Jubiläum wurde die Fahne beschädigt

In den 1980er Jahren wurde sie schließlich dem Ortsheimatverein Erndtebrück zur Ausstellung in der Heimatstube im alten Rathaus überlassen, bis sie der Verein in diesem Jahr wieder an sich nahm. Im Jahre 1992 wurde die Fahne im Rahmen des 125-jährigen Vereinsbestehens im damaligen Festzug von Dieter Wagener sen. getragen. Beim Einmarsch

in das Festzelt in den „Weiherwiesen“ brach aufgrund des hohen Alters die Verschraubung der hölzernen Fahnenstange. Diese wurde noch am selben Tag durch einen Mitarbeiter der Firma Birkelbach wieder in Stand gesetzt. Kurzum: Die Zeit hat Spuren hinterlassen an dem inzwischen 149 Jahre alten Aushängeschild des Schützenvereins. Im Sommer wurde die alte Fahne einer Restaurierung und Konservierung zugeführt. Die Kriegsbeschädigungen wurden unter Beibehaltung der Originalität der Fahne wieder repariert und die Fahne befindet sich nun in einem belüfteten Acrylglasrahmen.

Fahne bekommt würdigen Platz in der Schützenhalle

Anfang Oktober holten acht Schützenbrüder die Fahne bei der Firma Kösinger in Schierling bei Regensburg ab. Sie wird nun einen würdigen Platz in der Schützenhalle erhalten und beim Jubiläumsfest im kommenden Jahr ein Blickfang sein. Wie bereits berichtet, plant der Erndtebrücker Schützenverein einen Festreigen im kommenden Jahr:

4. März 2017: Ausrichtung des Bezirksdelegiertentages in der Schützenhalle mit der Übernahme der Bezirksstandarte des Schützenbezirks Westfalen-Süd.

11. März 2017: Mitgliederversammlung in der Schützenhalle mit Gruppenbild der Kaiser und Könige.

25. März 2017: „Mallorca Beatz Party“ in der Erndtebrücker Schützenhalle mit DJ Düse und Mia Julia.

29. April 2017: Festkommers mit dem Antreten am Hotel Edermühle (17.15 Uhr), der Kranzniederlegung und dem Festzug zur Schützenhalle (17.30 Uhr), der Eröffnung der Historienausstellung (18.30 Uhr) und dem Festkommers (20 Uhr).

25. Mai 2017: Sternwanderung ab 11 Uhr mit dem Ziel Schützenhalle.

14. Juni 2017: Großer Zapfenstreich ab 21 Uhr in der Erndtebrücker Ortsmitte auf dem Parkplatz „Em Dech“.

7. Juli 2017: Kaiservogelschießen ab 18 Uhr mit anschließendem Tanz.

8. Juli 2017: Königsvogelschießen ab 13.30 Uhr sowie Kaiser- und Königskrönung ab 20 Uhr mit anschließendem Tanz.

9. Juli 2017: Platzkonzert vor dem Westfälischen Hof ab 11 Uhr, Abmarsch des großen Jubiläumsumzug um 14 Uhr sowie Tag der Vereine mit Tanz und Stimmung in der Schützenhalle ab 15 Uhr.

2. September 2017: Abschluss der Jubiläumsfeierlichkeiten beim Kartoffelbraten an der Schützenhalle.

23. September 2017: Traditionelles Oktoberfest in der Schützenhalle.